

## MISSION D'ISABEL JOST A MADAGASCAR

26 février au 17 mars 2023

Je suis arrivée à Tananarive le 26 février puis j'ai pris un vol Tana-Tuléar le 27 février pour m'épargner la descente de la N7 !!

La route Tuléar-Fianarantsoa est beaucoup plus agréable car moins chaotique que la N7 et offre des paysages très variés.

Conduit par Joro, fidèle chauffeur d'OTM, nous arrivons à Fianarantsoa où nous retrouvons les étudiants autour d'un déjeuner en compagnie de M. Gervais qui va assurer la gestion des filleuls parrainés : chacun fait le résumé du quotidien, études, soucis d'ordinateurs, de téléphones...

Tahiry, notre Médecin référente, participe également à notre déjeuner pour encourager nos élèves Paramédicaux à travailler sérieusement et les conseiller sur les méthodes de travail à appliquer.



**Le groupe des Etudiants**

Nous préparons ensuite le départ pour Ambatofosty : courses au supermarché avec notamment l'achat de légumes, achat de 200 kg de farine enrichie pour les enfants, récupération du compresseur pour le cabinet dentaire, d'un appareil d'échographie destiné à Armandine à la maternité et bien d'autres trésors !!!

Le départ de Ranomafana pour Ambatofosty est prévu le dimanche matin 5 mars : il pleut comme tous les jours et nous sommes inquiets sur l'état de la piste...

1 heure 30 de piste, 15 km et les hostilités commencent : la piste est détrempée avec des piscines et de la boue très collante ! Nous découvrons la voiture du Député du District déjà embourbée depuis 2 heures sur le terre-plein.



### **La piste pour rejoindre Ambatofotsy !!!**

Joro opte pour l'option « piscine », mais sans succès car la voiture se noie et nous par la même occasion ! Nous sauvons nos colis les plus précieux, mais nos sacs trempent dans l'eau et la boue pendant 3 heures durant lesquelles nous pouvons discuter avec le Député Brunel de la situation catastrophique de la piste ne permettant plus aux villageois de vendre leurs récoltes.

Malgré les efforts gigantesques des riverains de la piste pour nous aider à sortir le véhicule du borbier, nous avons dû attendre le camion bananes pour nous extraire enfin de l'eau.

Moteur HS car plein d'eau, plus de freins, plus d'embrayage... toutes ces raisons vont nous ramener vers la case départ.

Nettoyage et réparations du véhicule, lessive de nos vêtements et nous réorganisons notre semaine à Fianarantsoa.

Nous rencontrons différents interlocuteurs, Jeanine de Selmada pour échanger sur les parrainages, le dentiste pour Ambatofotsy...

Dans le projet de loger tous les étudiants sous un même toit, nous avons visité plusieurs maisons à louer et en avons retenu une qui semble convenir en raison de sa localisation et de son état de propreté.

J'ai pu travailler tous les matins au Préventorium où les enfants atteints de pathologies orthopédiques ont besoin d'interventions chirurgicales et de rééducation. Avec le Docteur Fafah, nous faisons le bilan des enfants à opérer.

Puis, j'effectue la visite du Service de rééducation de l'hôpital de Tambohobe et rencontre des kinésithérapeutes et ergothérapeutes, avec lesquels nous organiserons à leur demande, une

formation concernant la rééducation spécifique des pieds-bots au mois d'août lors de mon prochain voyage.



### Des enfants atteints de pieds-bots puis en séance de rééducation après opérations

Nous procédons ensuite à la livraison des cartons destinés à l'hôpital du Docteur Tahiry, dont elle a été nommée Directrice pour la création du bloc opératoire et du Service de rééducation.



### Le compresseur pour le cabinet dentaire et l'appareil d'échographie

Nous remontons alors sur la N7 en direction de Tananarive avec quelques étapes : à Antsirabe, pour organiser avec Sœur Agnès l'accueil des 3 scouts qui viendront l'aider en juillet pour s'occuper du foyer de Jeunes, à Tananarive, pour récupérer auprès de Sœur Nella, 23 kg de broderies à rapporter en vue de la vente annuelle d'artisanat en novembre prochain.

Nous avons rendu visite à Soeur Jeannette à Talata Volonondry pour faire le point sur les parrainages des élèves et rencontrer les 2 nouvelles jeunes filles, Francine et Marcelline, en classe de troisième, dont les familles nécessitaient de l'aide pour continuer la scolarité de leurs enfants.

Nous avons parrainé un nouveau petit garçon, Eliary, en classe de moyenne section à la maternelle, dernier d'une fratrie de 5, dont le papa est décédé du Covid et dont la maman, ménagère, ne pouvait assurer la continuité de l'école pour ses 5 enfants.

Pour la première fois depuis de nombreuses années, nous avons dû renoncer à nous rendre à Ambatofotsy. Soeur Honorine et moi-même étions vraiment désolées et tristes de n'avoir pu nous retrouver : le téléphone ne remplace pas cette complicité que nous avons tous avec elle et le plaisir de partager sa lourde tâche.

Tous les colis qui étaient destinés au dispensaire ont été acheminés par un camion qui a rallié Ambatofotsy en 2 jours pour couvrir les 70 km !

En résumé, la situation du pays se dégrade de plus en plus : tout augmente et plonge les plus pauvres dans une situation de famine et de survie effrayante.

Que va devenir ce village sans une piste praticable, sans la reprise du train (en grève depuis un an), sans acheminement des vivres, sans commerce possible. Même si notre soutien restera présent, encore faudra-t-il pouvoir s'y rendre...

En espérant de tout cœur pouvoir nous retrouver en août.

**Isabel JOST**

**Masseur Kinésithérapeute**

**OTM**